
amb les empreses valencianes per a traure endavant esta ini-
ciativa pionera a Espanya, perquè les empreses són el cor
d’esta iniciativa, d’elles depén la formació pràctica o les
pràctiques formatives –com vullguen dir-ho– que donaran
als nostres jóvens un plus d’experiència fonamental hui en dia.

Senyor president, el Consell que presidix, en la perma-
nent busca de millorar la competitivitat i l’ocupació, ha
aconseguit arribar a un acord amb els agents socials per a
elaborar la normativa que regule la implantació de la
Formació Professional Dual a la Comunitat Valenciana,
model sobre el qual el Ministeri d’Educació ha mostrat
interés fins al punt que va a servir de referència a altres
comunitats autònomes.

Per això, senyor president, li pregunte: ¿en què consistix
el tipus d’estudis de la Formació Professional Dual i com
valora la seua implantació a la Comunitat Valenciana?

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, presidente.
Señoras y señores diputados, buenos días.
Todos somos conscientes de la importancia que tiene la

preparación de los jóvenes y su período de formación para
poder tener más opciones para poder conseguir un puesto de
trabajo. Es una de las situaciones en las que más hincapié
debe poner la administración para ofrecer el máximo de
oportunidades a aquellos que han querido entrar dentro del
sistema formativo de la administración, de la sociedad, para
poder optar a un puesto de trabajo a través del conocimien-
to y de la formación que desde allí se pueda dar. Y, dentro de
ese escenario, la Formación Profesional es una de las claves
que tenemos la administración para poner más oportunida-
des a los jóvenes valencianos.

Han sido durante estos años muchos los esfuerzos que
desde la conselleria de educación se han hecho para, preci-
samente, dar mayores oportunidades y, sobre todo, que se
viera que a través de la Formación Profesional se podían
conseguir más expectativas a la hora de alcanzar un empleo.

En estos momentos, hay más de setenta y cuatro mil
alumnos en Formación Profesional, y, para que nos hagamos
una idea, es casi el doble de lo que había hace diez años en
la Comunidad Valenciana. Solo el último año se incrementó
en 1,5%, y, en estos momentos, se está impartiendo más de
mil doscientos ciclos formativos. Eso implica el interés por
parte de una administración que pone todos los recursos dis-
ponibles al alcance de los jóvenes para que puedan estar
mejor preparados.

Y vamos dando pasos más allá; no solo queremos que
puedan tener a su disposición toda la formación profesional,
queremos –como está pasando en otros países de la Unión
Europea, especialmente en Alemania– que sirva para poder
hacer prácticas retributivas y que compaginen lo que es la
formación en las aulas con esas prácticas en las empresas.

Para que ustedes se hagan una idea, lo que queremos es
incrementar el número de horas de prácticas realizadas en
empresas. En estos momentos, un 25% solo son las que
están realizando en las empresas, queremos que esta duali-
dad en la formación haga que el 50% de las prácticas se
hagan en las empresas y que, además, éstas estén retribuidas.

Este sistema novedoso en España ha sido implantado por
primera vez, aquí, en la Comunidad Valenciana. Tenemos la

experiencia del Instituto de Formación Profesional en
Benicarló y otros doce centros más, con un total de 272
alumnos. Y esa experiencia es la que nos hace poner mayor
hincapié para poder ofrecer a todos los jóvenes aquello que
está dando buenos resultados y que puede posibilitar mayo-
res expectativas para poder conseguir un puesto de trabajo.

Por eso, antes de finalizar este curso, vamos a realizar el
decreto que regule la Formación Profesional Dual para que
el año que viene pueda ser extendida en todos los centros de
Formación Profesional de la Comunidad Valenciana. Con
ello, ¿qué pretendemos? Pues, mire, dentro de este modelo
que ha sido consensuado con los agentes sindicales y con los
sectores empresariales, vamos a conseguir que haya mayor
autonomía en los centros; habrá un tutor en cada centro edu-
cativo y, también, un instructor en las empresas, estable-
ciendo un porcentaje de dualidad que –como les comenta-
ba– va a ser del 50% y que, además, vamos a hacer que los
jóvenes tengan más posibilidades para poder acabar encon-
trando un puesto de trabajo en la empresa donde estén
haciendo las prácticas. Hay, afortunadamente, entidades y
empresas que están con nosotros en estos momentos.

Y, también, les anunció que vamos a firmar un convenio
con Bankia para poder financiar una bolsa de becas para
alumnos de Formación Profesional Dual. Estamos hablando
de unas 450 becas, de 300 a 450 euros, para cinco o diez
meses y, además, para todos aquellos que estén cursando
ciclos formativos sin límites de edad. Pero, para que esto
además tenga los resultados que deseamos, necesitamos
contar con el sector empresarial. En Alemania, el 25% de las
empresas están dispuestas a poder tener dentro de sus
empresas los alumnos para hacer esas prácticas y, al final, el
70% de esos alumnos se quedan en las empresas teniendo un
puesto de trabajo.

Por eso, en estos momentos, hay que agradecer a las
empresas que ya se están sumando a este proyecto y animar
a todas las demás para que sean conscientes de que con ese
trabajo, con ese esfuerzo, estamos consiguiendo dar espe-
ranza y formación a los alumnos, a los jóvenes de la
Comunidad Valenciana.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, presidente.
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,

senyor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Muchas gracias.
Señorías.
Señor presidente, hace un año le formulaba mi primera

pregunta como síndic del Grup Socialista sobre su posición
ante la discriminación a la que Rajoy en su primer presu-
puesto sometía a la Comunidad Valenciana.

En su respuesta nos dio la clave de lo que ha venido sien-
do su posición de absoluta sumisión ante el gobierno central.
Justificó entonces el maltrato a nuestra comunidad apelando
a la herencia recibida y, además, proclamó demagógicamen-
te que no consentiría que ningún territorio, por hipotecas
políticas, pudiese tener más recursos que los valencianos.
Todo, menos ejercer de presidente, plantar cara y exigir lo
que nos toque.

Usted, señor presidente, se ha limitado a actuar como un
administrador concursal de una comunidad en quiebra.
¿Qué respuesta ofrece ante la situación de emergencia en la
que nos ha instalado?
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El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señor Torres, hemos defendido durante este año los inte-

reses de la Comunidad Valenciana por encima de todo y ante
cualquiera. Hemos demostrado que ante todo lo que hace-
mos es elevar nuestra voz a aquellas personas y a aquellas
entidades que están tratando injustamente a la Comunidad
Valenciana. Y, a diferencia de ustedes, nosotros no miramos
de qué color es el partido que está en Madrid para reclamar
lo que es justo en la Comunidad Valenciana. (Aplaudiments)

Le hemos puesto... (veus) le hemos puesto muchos ejem-
plos. He oído una voz a la cual me voy a referir también en
estos momentos.

Mire, una de las cuestiones más importantes que hemos
abanderado, y le repito, sin fijarnos quien tenía el Gobierno
de España en estos momentos, es la financiación.
Financiación que en estos momentos todos, o casi todos,
entendemos que es injusta, que está produciendo desigual-
dades en la Comunidad Valenciana frente a otros territorios
españoles.

Y, ¿saben ustedes qué dijeron, especialmente esa voz que
antes reclamaba más equidad en nosotros? Pues que era el
mejor sistema de financiación que podían aspirar los ciuda-
danos valencianos. Esa es la realidad. (Remors) Usted nos
sometieron a lo que era la sumisión... (remors) del gobierno
socialista en el 2009 diciendo...

El senyor president:

Señor Rubio.

El senyor president del Consell:

...que este sistema de financiación era el que mejor iba a
tratar a los valencianos. Eso se ha demostrado que no es así.
Ya lo advertíamos nosotros y ahora estamos luchando para
que precisamente esa responsabilidad que tenemos los que
somos representantes de los ciudadanos..., elevemos nuestra
voz sin ver quién es el partido que está en Madrid defen-
diendo los intereses de los valencianos.

Y aquí en esta parte de hemiciclo va a encontrar siempre
esa reivindicación para tratar justamente los problemas de
todos los ciudadanos valencianos. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

Mire, señor presidente, me anticipo antes de que usted lo
diga. Ni somos alarmistas, ni pretendemos dañar la imagen
de nuestra comunidad. Son sus políticas fracasadas las que
nos han llevado a una situación de emergencia social,
(aplaudiments) política y económica que se refleja además
en la realidad de nuestra comunidad.

Una comunidad que sufre una tasa de paro insoportable.
Hoy hemos conocido los datos de la EPA, 727.500 dramas
personales. Y mire por su provincia, señor Fabra, casi el
32% de paro en Castellón.

Una comunidad cada día más empobrecida. La renta de
los valencianos se sigue distanciando cada vez más de la
media de España. A cada valenciano le corresponden 2.808
euros «menos» que al resto de los españoles. Una comuni-
dad que no paga lo que debe, ni siquiera después de haber
recibido prestados del estado cerca de nueve mil setecientos
millones de euros que habrá que devolver. Sea valiente. Le
proponemos que negocie no devolverlos a cambio de la
deuda histórica.

Son muchas las causas que nos han llevado a esta situa-
ción. Se ha producido una disminución de las inversiones
del estado en la comunidad en los dos presupuestos del
señor Rajoy, de los 1.538 de 2011 a los 654 de este año. El
estado invierte 128 euros por habitante en esta comunidad,
620 en Castilla-León y 468 en Galicia. Intolerable, señor
Fabra. Y usted sabe que a menos inversión, menos oportu-
nidades para la competitividad de nuestras empresas y pér-
dida de la creación de miles de puestos de trabajo.
Reaccione, señor Fabra.

Hace un año se retiró del orden del día del Congreso de
los Diputados la propuesta de reforma del Estatut, una refor-
ma que pretendía blindar las inversiones del estado en base
a nuestro peso poblacional. Pida de nuevo que se incluya en
el orden del día y, mientras tanto, exíjale a Rajoy el com-
promiso de que nuestra comunidad sea tratada como le
corresponde en los presupuestos de 2014. Los valencianos
no pedimos más. Queremos lo que nos toca en base a nues-
tra población.

Durante años, además, han renunciado a una parte sus-
tancial de los impuestos cedidos y un problema de nuestras
cuentas es el de los ingresos. Pero aun así, usted se empeci-
na en no reponer el impuesto de sucesiones y donaciones. No
establece la progresividad en las trasmisiones patrimoniales
para determinados bienes de lujo. Se equivocó no aceptando
nuestra propuesta de gravar los depósitos bancarios y hemos
perdido cerca de trescientos millones de euros este año. Debe
mejorar, además, la gestión recaudatoria. Mientras el estado
recaudó en esta comunidad en el año 2011 el 97% de los
ingresos previstos, su gobierno solo recaudó el 61%. Señor
Fabra, algo está fallando en su conselleria.

El actual modelo de financiación al que usted se ha refe-
rido, como el anterior, nos perjudica, aunque –se lo recuer-
do– su gobierno no se opuso a ninguno de los dos modelos.

Ya hay un informe en estos momentos de la comisión de
expertos. No sabemos para qué quiere otro informe. ¿Se
siente acaso un presidente débil y por eso pide ayuda a todos
para que reivindiquen por usted? (Aplaudiments) Señor pre-
sidente, no maree la perdiz. No pierda el tiempo. Actúe y
hágalo ya.

Mire, en breve se va a debatir de nuevo la proposición
socialista sobre la financiación. La vez anterior votaron en
contra, y fue una diputada canaria del PP la que dijo que la
comunidad estaba bien financiada y había alcanzado ya la
media de financiación por cápita. Le pregunto de nuevo, ¿va
a exigir a los diputados del Partido Popular de la Comunidad
Valenciana que voten esa propuesta? ¿Va a pedirles incluso...

El senyor president:

Vaya concluyendo, señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

...que en un momento determinado rompan la disciplina
de voto?

Y, finalmente, mire, la sociedad valenciana ya está con-
vencida de que estamos mal financiados.
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El senyor president:

Muchas gracias, señor Torres.

El senyor Torres Salvador:

A quien hay que convencer es a su partido y, especial-
mente, al señor Rajoy...

El senyor president:

Muchas gracias.

El senyor Torres Salvador:

...que sí que estaba convencido en la campaña electoral...

El senyor president:

Muchas gracias, señor Torres,...

El senyor Torres Salvador:

...pero que se olvida muy pronto de sus compromisos.
(Aplaudiments)

El senyor president:

...muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señor Torres, todavía no lo han entendido. Ustedes deja-

ron este país no en situación de emergencia. En la UCI, en
cuidados intensivos. Y, desgraciadamente, desgraciadamen-
te, todos los españoles, y también los valencianos, hemos
sufrido esa falta de gobierno que hemos tenido en los últi-
mos ocho años.

Y no es una cuestión que nos haya afectado solo a nos-
otros. Es que comunidades gobernadas por el PSOE tienen
cifras bastante peores que nosotros. Bastante peores, señor
Torres.

La realidad, la realidad es que ustedes no hicieron abso-
lutamente nada ni para ayudar a las comunidades, ni para
ayudar a los ayuntamientos, ni para ayudar –y lo peor de
todo– a las personas.

Fíjese cómo consiguen ustedes hacer ver que la forma de
gobernar es despilfarrar y tirar por la borda el dinero. El
déficit... (remors) déficit de 2004 a 2011, 2.728 millones era
cómo dejó el gobierno del Partido Popular las cuentas del
estado. El PSOE incrementó el déficit en 97.000 millones
que tenemos que pagar todavía ahora.

La deuda pública, la deuda pública se incrementó en un
90% más, 90% más, de 388.000 a 736.000. Ustedes no
hicieron absolutamente nada ni por esta comunidad, ni por
ningún ciudadano español. Lo único que consiguieron fue
hipotecarnos, hacer que la salida de la crisis fuera mucho
más difícil, porque no tenemos recursos, porque no solo se
gastaron lo que no tenían, sino que, además, hicieron que no
pudiéramos crecer en los años siguientes. (Aplaudiments)
Eso es lo que ustedes consiguieron en esta comunidad y en
toda España.

Y el trabajo que estamos haciendo es precisamente poner
sentido común después de que ustedes hubieran hecho polí-
ticas que han arrasado con todo lo que tenía este país.

Mire, aquí estamos trabajando con mucha seriedad.
Haciendo lo que tenemos que hacer, ajustando la adminis-
tración y poniendo un escenario que posibilite que esta
sociedad pueda crecer y generar empleo. Y seguimos reivin-
dicando a Madrid.

Usted habla de inversiones. Pero, claro, no habla de que
el Ministerio de Fomento del PSOE dejó un agujero de
40.000 millones de euros. Y que en este presupuesto, señor
Torres, en este presupuesto el único proyecto nuevo que hay
es el del corredor mediterráneo que abanderamos nosotros y
que puede conseguir que esta comunidad tenga muchas más
posibilidades. (Aplaudiments) Porque lo otro eran inversio-
nes que no estaban pagadas, pero sí que estaban comprome-
tidas por su anterior gobierno. Esa es la realidad.

Nosotros, señor Torres, vemos que ustedes dejaron esta
comunidad, a través de las políticas del estado, en estado...

El senyor president:

Vaya concluyendo, señor Torres.

El senyor president del Consell:

...de cuidados intensivos. Nosotros la estamos animando
para que sean los ciudadanos los que creen, a través de las
empresas y de su esfuerzo, empleo y riqueza para toda la
comunidad.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Señora Ninet.

La senyora Ninet Peña:

Gracias, señor president.
Lo que demuestra con su contestación es que usted no

sirve para president de La Generalitat. (Aplaudiments)
Es usted el presidente de los valencianos. Le hemos

dicho que estamos atravesando una situación de auténtica
emergencia social y su respuesta es refugiarse en la herencia
recibida.

Llevan ustedes dieciocho años gobernando aquí y arrui-
nando a esta comunidad, y lo único que se les ocurre es salir
ahora con retórica rimbombante de un pacto, exigiéndole a
la ciudadanía lo que ustedes no hacen y, claro, le dicen sis-
temáticamente «no» sindicatos, asociaciones.

Se le pide un compromiso ético a la ciudadanía, cuando
usted tiene casi al 30% de su grupo imputado por corrupción
o implicado en temas de corrupción. Usted mira para otro
lado, porque a usted la ética no le importa. Lo único que le
importa es la aritmética. Y también se le pide solidaridad,
cuando usted no ve..., oye voces, pero no oye a los depen-
dientes que se concentran.

Hoy sabemos que hay 729.000 valencianos en paro. ¿Va
a hacer usted algo ya y ya mismo? Porque esto no admite
demora, ni excusas de mal pagador. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
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Alimentació i Aigua:

Gràcies, senyor president.
No hem escoltat cap repregunta, però, en qualsevol cas,

jo vull dir el següent, (remors) vull dir el següent.

El senyor president:

Senyors diputats!

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Han vingut vostés a parlar d’una suposada situació d’e-
mergència en la Comunitat Valenciana. Doncs jo vull dir-los
el següent, la situació d’emergència també es crea quan el
suposat líder del suposat partit principal de l’oposició se’n
va a Brussel·les perquè es declare a la Comunitat Valenciana
zona catastròfica immobiliària. (Veus) L’emergència també
es crea quan el que es suposa que deu ser el principal líder
de l’oposició no exercix com a tal.

Miren vostés, la Comunitat Valenciana té futur. Vostés, si
volen, poden sumar-se a ell. Només necessiten dos coses: la
primera, sentit de la responsabilitat –que no el tenen– i, la
segon, liderar l’oposició.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor Toledo.

El senyor Toledo Lobo:

Votaron contra nuestra propuesta de recuperar el impues-
to a grandes patrimonios. Lo que hubieran recaudado en
2012 equivale a todo lo que deben a residencias y asocia-
ciones de discapacitados y lo que recaudarán con el indigno
copago de sus medicamentos.

Todo este sufrimiento lo podían haber evitado recupe-
rando ese impuesto en 2011 como hicieron otras autonomí-
as. Miren a las caras de los miles de perjudicados por su
decisión y les dirán que recortar en dependencia es una inde-
cencia cuando se hace para proteger a los que viven entre
algodones. (Aplaudiments) Al fin nos han hecho caso y han
recuperado el impuesto, pero a todas estas personas les llega
tarde.

¿Van a repetir su historia no aceptando las soluciones que
hoy nuevamente les proponemos? Nuestro síndico les ha
dicho exigir la deuda histórica y más inversiones del estado,
un impuesto a los bancos como hacen otras comunidades,
eliminar sus bonificaciones a las grandes herencias y dona-
ciones, hacer progresivo el impuesto de transmisiones, gra-
var los artículos de lujo. Tomen decisiones y acepten solu-
ciones. Van a repetir la historia por no incomodar a Rajoy…
(El president desconnecta el micròfon de la trona)

El senyor president:

Muchas gracias. (Aplaudiments)
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Senyor Toledo, de la deuda històrica pregunte a un altre par-
tit. Sempre estan xafant-se els callos a uns altres. Però bé.

Crec que ho he dit en alguna ocasió. No poden vostés
donar lliçons de res. Si vostés són incapaços d’administrar
sa casa, si tenen dificultats per a pagar les nòmines, si tenen
embargaments, si no poden pagar la seguretat social, com
volen vostés administrar La Generalitat? Senyors, lliçons de
vostés, cap.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Compromís,
senyor Morera.

El senyor Morera Català:

Moltes gràcies, senyor president.
Senyor president de La Generalitat.
Senyories.
Vosté ha declarat que el deute històric de l’estat amb el

poble valencià són 11.000 milions d’euros. Un dia com hui,
25 d’abril, el poble valencià, l’antic Regne de València, va
perdre la batalla d’Almansa i va perdre els seus furs i els
seus drets. Crec que és important no continuar perdent drets
i que es complisca el principi d’igualtat. Què pensa fer vosté
per a recuperar eixos diners? I si pensa fer alguna cosa, ens
pot dir quina?

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Mire, señor Morera, aquí no vamos a renunciar absoluta-

mente a nada. Sé que ustedes están intentando buscar el que
nosotros no reclamemos lo que consideramos justo a
Madrid. No lo van a encontrar, no van a encontrar esa opor-
tunidad, porque les digo que nosotros ante todo queremos
que los valencianos puedan tener los mismos derechos y
oportunidades que el resto de españoles.

Pero usted lo hace, solicita esta cuestión, en momentos
donde sabe que el Gobierno de España no puede atender
ninguna reivindicación de deuda histórica de ninguna comu-
nidad, porque no tiene ingresos que puedan posibilitar esa
situación.

¿Qué es lo que tenemos por tanto que hacer? No olvidar
el que en su día esta comunidad fue de las primeras en asu-
mir competencias, y eso hizo que tuviéramos que hacer hos-
pitales, que hacer colegios, que hacer institutos, que hacer
infraestructuras, frente a otras comunidades que vieron
como era el gobierno quien se lo hacía antes de transferir
esas competencias, y seguir luchando por un sistema de
financiación que nos garantice que todos los derechos bási-
cos de los ciudadanos van a estar cubiertos adecuadamente.

Eso es lo que está haciendo este gobierno y lo que va a
seguir haciendo en los próximos años. No olvidar que esta
comunidad tiene una deuda que tiene que ser cubierta por el
estado, para cubrir ese esfuerzo que en su día hicimos todos
los valencianos, para atender adecuadamente las necesida-
des y posibilidades de esta comunidad y, desde luego, seguir
reivindicando una financiación que garantice que todos los
valencianos van a tener los mismos derechos que el resto de
los españoles. (Aplaudiments)
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